
Wir laden Sie recht herzlich zum
Herz-Jesu-Fest in unserer Pfarre ein

Wir feiern, dass Jesus ein
offenes Herz für uns hat

Sonntag, 30. Juni 2019
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Für eine Kultur der Herzlichkeit
Eine Initiative von Bischof-Stecher-Gedächtnisverein und Diözese Innsbruck

Zum Herz-Jesu-Fest 2019
Gedanken von Bischof Hermann Glettler 

Die Herz-Jesu Verehrung hat in unserem Land 
Tirol eine beeindruckende Geschichte. Die Tra-
dition ist ungebrochen lebendig – mit Wallfahrt, 
Gelöbniserneuerung und Herz-Jesu-Feuer auf 
den Berggipfeln. Das Herz Jesu bewegt Men-
schen – hoffentlich nicht nur äußerlich. Es bringt 
einen neuen, wenn auch oft verborgenen Puls-
schlag in unsere Welt. Im Folgenden sieben 
Herzschläge, die mir für unsere Zeit aktuell zu 
sein scheinen: 

Gott hat ein Herz! Das überrascht, denn für viele 
ist Gott nur ein leeres Wort, eine religiöse The-
orie, vielleicht eine höhere Kraft, ähnlich dem 
nicht fassbaren Schicksal - unpersönlich, ge-
sichts- und herzlos. Das Herz Jesu aber spricht 
von einem lebendigen Gott, es vermittelt seine 
Nähe und lässt sie zu. Mitten in einer nervösen 
und getriebenen Zeit ist Gott angreifbar, berühr-
bar und verwundbar. 

Nur die Liebe zählt! Das Herz Jesu revolutio-
niert unsere Beziehung zu Gott. Für ihn zählen 
nicht die religiöse Pfl ichterfüllung und unsere 
tollen Leistungen. Entscheidend ist die Frage, ob 
wir uns lieben lassen oder nicht. Gott ist der Lie-
bende, der immer zuerst Liebende. Selbst Hass 
und Gewalt konnten Jesus nicht vom Weg der 
Versöhnung abbringen. Sein geöffnetes Herz ist 
die Zusage von Vergebung.

Zur Mitte fi nden! Das Herz Jesu steht für die un-
sichtbare Mitte von allem. In der gefährlichen 
Zerstreuung unserer Zeit ist es ein Symbol der 
Sammlung und der Ruhe. Zur Mitte fi nden, in ihr 
ruhen und aus ihr leben! In der Bibel bezeichnet 
das Herz die Mitte der Person. Im Herzen des 
Menschen läuft alles zusammen, was ihn be-
wegt und belastet. Wer glaubt, hat Gott in sein 
Herz gelassen. 

Jesus begegnen! Das Herz Jesu stellt uns Jesus 
von Nazareth vor Augen. In seiner Menschwer-
dung hat Gott Herz gezeigt. Er hat alles ange-
nommen, was uns ausmacht, unsere Größe und 
Abgründigkeit, die Fähigkeit zur Liebe und die 
Verführbarkeit zum Bösen. Er hat das Reich Got-
tes verkündet und Menschen heil gemacht. Jesus 
war und ist Gottes Barmherzigkeit in Person. 

Gottes Energie aufnehmen! Das von der Lanze 
brutal geöffnete Herz Jesu steht für pulsierendes 
Leben. Es ist die Quelle von Gottes Herzensener-

gie, seinem Heiligen Geist. Er überrascht alle, 
die sich nach neuem Leben sehnen. Im Herzen 
Jesu ist Feuer - leidenschaftliche Liebe, die sich 
schenken möchte. Sie befreit von Lethargie und 
einem traurigen Kreisen um das eigene Selbst. 

Solidarität mit allen! Das Herz Jesu steht für 
einen herzhaften, weltoffenen und solidarischen 
Glauben. Das verwundete Herz steht für eine 
Liebe, die größer ist als Emotion und Sympa-
thie. Sie ermutigt und befähigt zur Solidarität 
mit allen, die mit den Anforderungen des Lebens 
überfordert sind. Das Herz Jesu ist Symbol der 
Verbundenheit mit allen Leidenden, Zuspruch, 
Trost und Heilung. 

In der Schule des Herzens! Das Herz Jesu steht 
für Inklusion und nicht für Exklusion. Das geöff-
nete Herz verpfl ichtet zur Gastfreundschaft und 
Verantwortung gegenüber den Schwachen. Das 
Herz Jesu nimmt unsere Herzen in die Schule 
- in eine Schule des Respektes, der Geduld und 
Verlässlichkeit. Das Herz Jesu ist eine Anleitung 
zur Achtsamkeit und Ehrfurcht vor allem Leben-
digen. 

Woran uns das Herz-Jesu-Fest erinnert? 

An unseren Glauben an einen barmherzigen 
Gott, der ein offenes Ohr und ein offenes Herz 
für uns hat und alle Wege mitgeht. 
Woran uns das Herz-Jesu-Fest erinnert? 

An das von unseren Vorfahren in Not und 
Kriegsgefahr gegebene Versprechen, Jesus und 
seiner Botschaft treu zu bleiben und seinem 
Beispiel zu folgen. 

Woran uns das Herz-Jesu-Fest erinnert? 
An das Gebot der Nächstenliebe und die
Verpfl ichtung, Herz zu zeigen besonders für 
jene 
Menschen, die nicht auf die Butterseite des 
Lebens gefallen sind. 

Also: Herz haben. Herz zeigen. Wie Jesus!

Herz haben. Herz zeigen. Wie Jesus!


